
第二教學大樓新建期間學生活動空間的規劃說明會 

壹、時間：97 年 9月 23 日下午 18 時 30 分 

貳、地點：濟世大樓 CS302 教室 

參、主持人：通識教育中心體育教學組曾銀助組長 

肆、出席人：全校學生 

伍、列席人：學務務陳朝政秘書、秘書室陳昭彥組長、課外組徐靜輝組長、生

輔組熊組長 

陸、會議記錄：陳怡芳同學 

柒、主席致詞： 

一、第二教學大樓興建期間，因工程車的進出，整個杜聰明大道會封起來，

而影響學生活動空間。所以大家來討論如何讓學生的活動空間有效的

運用。 

一、第二教學大樓從 10 月 4 號開始，所有的椰子樹要移到史懷哲大道的兩

側，因為史懷哲大道靠近操場有 3-4 米的人行道，所以學校規劃東面

也有一個對稱的 3-4 米人行道，以椰子樹分隔。 

二、第二教學大樓的興建影響學生的使用空間： 

1.因郵局前與圖書館後的廣場是屬於第二教學大樓建設之一，而將來

蓋好後形成一個中庭，一樣可供學生做為活動使用空間，所以從 10

月初以後這裡就要封閉起來。 

2.史懷哲大道與第一教學大樓的中庭，因有椰子樹的移植和工程車的

出入，所以學校一律禁止同學在此打球做活動。 

因為這兩個空間會損害到學生活動的空間，所以今天看看各位同學對

現有的活動場地這樣的改變有什麼建議，希望把它做成一個決議後，

給學校做為如何規劃學生活動空間的一個參考。 

玖、提議： 

昨天學生會有先召集一些運動型社團開一個協調會，有先做出二個決議，

提供給各位同學知道一下，看看是否妥當。 

一、1.把風雨球場旁的臨時停車場改建為排球場外加一面打牆，提供學生



練習時，可面對牆上打擊。 

2.把臨時停車改移到醫研大樓旁的空地。 

3.當郵局前廣場封閉時，社團要成果發表時可使用空中花園、第一教

學大樓的穿堂、和網球場前的空地當社團成果發表場地。 

4.現今排球場可臨時作為武術性社團的練習場地，希望可做為兩用式

場地，無社團發表時，也可架網打球，以達到最好的場地利用。 

二、1.拆除一個排球場，且在現今的女排場旁興建一個球場。 

2.把臨時停車改移到醫研大樓旁的空地。 

3.當郵局前廣場封閉時，社團要成發時可使用空中花園、第一教學大

樓的穿堂、和網球場前的空地當社團成果發表場地。 

4.現今排球場可臨時作為武術性社團的練習場地，希望可做為兩用式

場地，無社團發表時，也可架網打球，以達到最好的場地利用。 

提供這兩個方案供同學參考，看是否有更好的提案方式，給社團、課外組、

體育組意見，因學校活動空間有限，怎樣切割運用需要大家的共同集體智

慧一起去思考。 

第二教學大樓新建期間學生活動空間的規劃說明會問題討論彙整表 

建議系級 建  議  事  項 承辦單位 具  體  處  理  情  形 備考 



 

校慶盃與新生盃即

將開始比賽，是否會

因工程的關係，而無

練習場地，那學校是

否有臨時的場地可

供練習。 

體育組 

1. 因為只有禁止史懷哲大道與

第一教學大樓穿堂禁止打排

球，所以是不會影響到比賽

的進行。 

2. 在自由路的圍牆增設網子，

讓同學練習，並針對排球場

周圍的網子和燈光做加強，

讓同學有更好的練習場地。

3. 星期一到星期五下午 4 點後

希望禁止棒壘球在操場上練

習，讓其他球類可做練習使

用。(已跟棒壘球與足球溝通

過) 

4. 停車場改建一案還要往上

送，看學校經費與整體美觀

的規劃看是否通過。 

 

棒球隊社

長 

對於4點這個時間點

是否太早，是否可延

長到 5點。 

體育組 

時間點可因季節的天黑來做調

整，這個時間點是彈性的可作

調整。 

 

 

排球社提議說：是要

有可以練基礎基本

動作的空間。 

體育組 

共同使用空間的使用與時間點

是要規劃的。 

 



學生會權

益 部 長 

1.規定晚上幾點不

能打球並不合邏

輯。也不能因棒壘

球人數少而犧牲

掉他們，而且晚上

光線不夠，開燈就

好了阿，並不是什

麼 季 節 部 季 節

的，太陽大不大的

問題。 

2.排球是要練基礎

的打牆，可操場上

並無任何一面牆

可以打擊，所以打

排球的人還是會

回到史懷哲大道

上打的。 

3.所以最好的方法

是建一面打牆給

他們練習。 

體育組 

1. 第一個建議停車場改建排球

場是否可行要看學校的決

議。 

2. 因為要貫徹史懷哲大道的封

閉，會請警衛來維持不可打

球。 

3. 建一面打牆是很好的建議，

但要考慮到學校的空間與經

費，所以我們要一起來思考

如果沒打牆的話要怎樣才能

讓同學也有空間，可以練習

排球。 

 



 

1. 排球人口太多，所

以牆壁空間還是

不足，而操場場地

並不適合排球練

習。 

2. 所以我建議就是

史懷哲大道封閉

時，貴賓停車場可

以 也 先 暫 停 停

車，讓我們學生有

空間可以練習排

球，而不是去限制

棒壘球的練習時

間，讓大家的權益

都不要受損到。 

體育組 

1. 因時間的不足，所以無法馬

上建一個好的場地給學生練

習。 

2. 管控棒壘球的練習時間，是

為了給同學一個場地練習排

球。 

 



 

女排場到司令台中

間的花圃是否可建

一大面打牆，給大家

練習使用。 

體育組 

1. 那裡是醫院的地下廢水處理

廠，如果同學可接受，也可

以建議學校建一面打牆，連

醫研大樓旁的空地也可以給

同學練習排球。如果同學可

以接受比賽期間跑到較遠的

地方練習，之後趕回來比賽

的話，可以建議學校建一面

打牆。 

2. 但因範圍較大，建牆時間

長，還要架高網防止球打出

去，所以不會比讓同學在操

場練球來的恰當。 

 

 

在建造場的這段時

間，是否有其他場地

可讓學生有其他的

練習場地，如第一教

學大樓後的那面牆

是否可讓同學練習。 

體育組 

1. 因那邊有餐廳卸貨的車子，

還有很多學生會走路經過的

地方，而範圍也很小，所以

這建議不太可行。 

 

 

那史懷哲大道封閉

期間，是否可先禁止

停車場停車讓同學

練習排球。 

體育組 

不可行，因為要打球一定要架

網，否則球會跑到汽機車的出

入口，非常的危險。 

 



 

移植椰子樹時，有可

能 倒 塌 向 男 排 場

地，所以男排場地也

有可能是個危險場

地，是否也會為起

來。 

體育組 

1. 將停車場改建為排球場會影

響門面、不符合學校的景觀

規劃，所以建議在東側蓋一

面牆與風雨球場連成一線，

並把樹移開即可形成一個打

擊區。 

2. 將臨時停車場移到醫研大樓

旁，並規劃自由路的西側門

為出入口，而那裡的空間可

容納的車輛比原有的多，並

且那邊有樹蔭可使車子減少

日照。 

3. 改建的球場可做綜合性的使

用，如社團發表或部分活

動，平時也可做練球使用，

並且架不破壞學校景觀的圍

網。 

 

 
改建的排球場是否

是正規的場地？ 
體育組 

我們量過場地剛好可以做成一

個正規比賽用的場地。 

 

 
那面打牆是否可以

建成東西向的嗎？ 
體育組 

1. 建成南北向才不會影響到整

個風雨球場的通風性，如建

成東西向會檔到風雨球場，

影響到學校的地標。 

2. 而另一面打牆可建在女排場

旁，供同學練習排球害網球

的打擊。 

 



 

在上述的討論中，工

程進行間依舊會影

響到球隊的練習，那

該如何解決? 

體育組 

基本上在動工期間，難免會犧

牲掉一點時間和空間，而影響

到學生的活動空間是無可避免

的，所以我們應該採取折衷的

方式處理，並沒有完全解決的

方式，如果要練球請到操場草

地上練習。 

 

 

排球場與網球場中

間夾角練單槓的地

方是否可以把草地

換成硬地，讓我們在

這施工的時期內，可

以有臨時的練習排

球場地。 

體育組 

1. 那裡的範圍太小無法容納太

多人練習，對你們的練習無

長遠的影響，而且樹也要全

部移走。 

2. 不是只有兩個月不能在史懷

哲大道與第一教學大樓的穿

堂打球，學校是希望同學能

不可打球，而且也曾有過老

師在此被球打到引發一些爭

議。所以藉此幫同學找其他

可以長久使用的練習場地。

 

因為學校預算很少，我們也不能排除，站在學務處的角度，爭取學生的權

益，也盡量不危害到少數人球隊的權益。在兩全其美的條件下，又可以顧

及學校的景觀和同學權益。以後以校警隊維持停車場的出入安全，做好路

線的規劃。總之在施工期間，為了長遠的發展難免會有些震痛期請同學稍

微忍耐。 

那今天的說明會希望做個提案表決，可供學校參考做決定。(提案如下) 

一、1.把風雨球場旁的停車場改建為排球場另加一面打牆在東側。 

2.把臨時停車改移到醫研大樓旁的空地，車輛的出入由自由路的門。 

3.當郵局前廣場封閉時，社團可使用空中花園、勵學大樓一樓與第一



教學大樓的穿堂、和網球場前的空地當社團成果發表場地。 

4.排球場可臨時作為武術性社團的練習場地。當然有幾個條件，就是

排球場移到臨時停車場，原場地可延伸到校園咖啡的空間，規劃成

一個公共使用的休閒廣場。 

二、1.拆除一個網球場，且在現今的女排場旁興建一個球場。 

2.把臨時停車改移到醫研大樓旁的空地，車輛的出入由自由路的門。 

3.當郵局前廣場封閉時，社團可使用空中花園、勵學大樓一樓與第一

教學大樓的穿堂、和網球場前的空地當社團成果發表場地。 

4.排球場可臨時作為武術性社團的練習場地。當然有幾個條件，就是

排球場移到臨時停車場，原場地可延伸到校園咖啡的空間，規劃成

一個公共使用的休閒廣場。 

贊成第一案的 25 人，贊成第二案的 0 人。 

拾、徐靜輝組長報告： 

校外棒壘球隊假日來學校練習，是否需要來列一個管控或管理的辦法？ 

建議系級 建  議  事  項 承辦單位 具  體  處  理  情  形 備考 

棒球聯盟 

校外人士是自己來

學校練習的，我們沒

有邀請，我們唯一有

一次邀請校外棒壘

球隊來學校，是以明

星 賽 方 式 來 邀 請

的。其他的校外人士

進來是警衛本身不

管理的，因為校外人

士進來也是會影響

我們的練習 

體育組 

因為高雄要找壘球場困難度很

高，有些校外人士早上 6 點多

就來佔場地，所以為了有效的

管理，各位同學於事前器材室

填單子，自己保留一份，一份

交給警衛來管理。那這是針對

棒壘球隊，所以我們等一下會

後來協商管理機制和棒壘球的

時間問題。 

 



藥 學 系 

之前我們與校外人

士因場地有請警衛

過來，但警衛沒把校

外人士趕走。 

 

 

拾壹、臨時動議 

建議系級 建  議  事  項 承辦單位 具  體  處  理  情  形 備考 

足 球 隊 

希望操場的燈光照

明時間能比照風雨

球場和排球場的燈

光照明時間，開到晚

上 10 點。 

 

  

 


